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Anwesenheit:  siehe Teilnehmerliste 

Beginn:  19:40 Uhr 

 

Top 1 Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Manfred Söhlke begrüßt die anwesenden Mitglieder zu der diesjährigen 

Mitgliederversammlung, die nach Ausklang der Corona-Pandemie nun hoffentlich wieder im 

gewohnten Rhythmus und zugleich zu Beginn des Jahres stattfinden wird. 

 

TOP 2 Gedenken der Verstorbenen 

Die Mitgliederversammlung gedachte der in den vergangenen zwei Jahren verstorbenen 

Mitglieder und Sportler Erwin Popielas, Erika Krause und Detlef Jurkat. 

 

TOP 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Feststellung der Beschlussfähig-

keit 

Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte. Es sind kei-

ne Anträge beim Vorstand eingegangen. 

Der Vorstand beantragt eine Ergänzung der Tagesordnung. Nach der Entlastung des Vor-

standes soll als neuer Tagesordnungspunkt 10 der Wirtschaftsplan für das kommende Jahr 

eingeschoben werden. Die Mitgliederversammlung stimmt dem einstimmig zu. 

Es sind 35 stimmberechtigte Mitglieder auf der Versammlung anwesend. Die Versammlung 

ist beschlussfähig. 

 

TOP 4 Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 

Als Folge des Beschlusses der neuen Vereinssatzung auf der Jahreshauptversammlung 2019 

wird das Protokoll nicht mehr verlesen. Es wurde satzungsgemäß bekannt gegeben. Gemäß 

§33 Abs. 6 gilt das Protokoll als genehmigt, da keine Einwände vorgebracht wurden. 

 

TOP 5 Bericht des 1. Vorsitzenden 

Der Vorsitzende spricht seinen Dank an die Mitglieder des Vorstandes, an Helfer, Betreuer, 

Übungsleiter, Sponsoren, Eltern, die Kirchengemeinde Clauen und die Politik für ihre geleis-

tete Arbeit und Unterstützung aus.  

Es fanden regelmäßig Vorstandssitzungen statt, die vereinzelt aufgrund der Kontaktbe-

schränkungen online als Videokonferenzen stattfanden. Der 1. Vorsitzende nahm u.a. an 

weiteren Sitzungen, wie z.B. der Sportarbeitsgemeinschaft der Hohenhamelner Vereine, Sit-

zungen der Clauener Vereine und des KSBs teil. Ebenso hat der Vorstand an der Kranznieder-

legung und den Sammlungen der Kriegsgräberfürsorge teilgenommen.  

Seit November 2021 hat der Vorsitzende das Amt des Sprechers der Sport Arbeitsgemein-

schaft der Hohenhamelner Sport- und Schützenvereine befristet übernommen.  

Coronabedingt fand im Jahr 2022 keine Mitgliederversammlung statt. Die letzte Mitglieder-

versammlung hatte im Herbst 2021 stattgefunden. Einschränkungen des Sportbetriebes gab 

es bis Mitte 2022. Stufenweise oder sportliche Angebot im Laufe des Jahres wieder hochge-

fahren. Ein deutlicher Rückgang der Pandemie brachte uns der Normalität wieder etwas nä-
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her. Aufgrund dessen findet die Jahreshauptversammlung 2023 auch wie bisher üblich, im 

März statt. Derzeit gibt es keine Beeinträchtigungen durch Corona, die Hygieneregeln sollten 

aber immer noch gegenwärtig sein. 

Die Struktur des TSV hat sich kaum verändert. Der Verein verfügt über 564 Mitglieder, davon 

56 % männliche und 44 % weibliche Mitglieder. Jugendliche einschließlich des 18. Lebensjah-

res machen 42 % der Mitglieder aus. 

Die Finanzen des Vereins sind als solide zu bezeichnen. Rücklagen, z.B. für die Sanierung der 

Sportplätze, sind vorhanden. Näheres dazu im Bericht der Kassenort. 

Die einmalige Beitragsanpassung für das Jahr 2021 (Verringerung) belastete den Haushalt 

nicht und war auch im nachherein berechtigt. 

Die 125 Jahr Feier, die 2021 aufgrund der Corona Lage nicht stattfinden konnte, wurde im 

September letzten Jahres in Form eines Sportfestes auf dem Sportplatz in Clauen nachge-

holt. Hierzu hatte man auch Vertreter der Politik und des Kreissportbundes eingeladen. Auch 

der Neujahrsempfang fand nach zweijähriger Unterbrechung wieder statt. 

Auch die Sportabzeichenabnahme fand 2022 wieder regelmäßig statt. Insgesamt 93 Sportler 

haben in der Gemeinde Hohenhameln das Sportabzeichen abgelegt. Vom TSV Clau-

en/Soßmar waren 14 Teilnehmer dabei, die die Bedingungen erfüllten. 

Die beiden Sportplätze Clauen und in Soßmar erfordern noch viel Arbeit. Mit professioneller 

Unterstützung sind wir jedoch auf dem besten Weg, die Probleme in den Griff zu bekom-

men. Vor allem die Trockenheit im Sommer hat den Plätzen doch sehr stark zugesetzt. Die 

Verwässerung wird wahrscheinlich in den nächsten Jahren eines der zentralen Probleme 

werden. 

Die investive Sportförderung wurde letztes Jahr wieder von der Gemeinde Hohenhameln in 

Kraft gesetzt. Somit bietet sich den Sportvereinen wieder die Möglichkeit, Investitionen mit 

Zuschüssen seitens der Gemeinde zu tätigen. Diese Sportförderung war mehr als 10 Jahre 

ausgesetzt worden. 

Veränderungen kommen auf den Verein vor allem in der Fußballsparte. Für die JSG müssen 

ein neuer Sprecher und ein Kassenwart gefunden werden. Jan Könnecker und Siegfried Ber-

ger legen nach 20-jähriger Tätigkeit ihre Ämter nieder. Beiden gilt unser Dank für die geleis-

tete Arbeit. 

Die demographische Entwicklung, gerade im A- und B-Jugendbereich führt zu strukturellen 

Problemen und erfordert enormen Handlungsbedarf. In den jüngeren Altersklassen hinge-

gen ist ein enormer Zuwachs zu verzeichnen, dem aber dann eine nicht ausreichende Zahl an 

Betreuern und Übungsleiter gegenübersteht.  

Die Blickrichtung des TSV ist zukunftsorientiert. Der Vorsitzende beendet seinen Bericht 

noch einmal mit Dank an alle Mitglieder und Ehrenamtlichen und wünscht allen weiterhin 

ein reges Sporttreiben im TSV. 

 

TOP 6 Berichte der Spartenleiter 

Elke Schönert-Sandmann Jazzdance, Bodyforming, Zumba, Gesundheitssport 

Maik Fesser   Fußball 

Andre Hoffmann  Jugendfußball 

Karsten Piepenbrink  Volleyball 

Yvonne Straube  Kinderturnen 

Manfred Söhlke  Yoga, REHA-Sport 

Ina Oelkers   Sozial-/Versicherungswartin 
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TOP 7 Bericht der Kassenwartin 

Der Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2021 wies Einnahmen von ca. 35.200 EUR und Aus-

gaben in Höhe von ca. 38.800 EUR aus, so dass im Jahr 2021 ein Defizit in Höhe von ca. 3.600 

EUR erwirtschaftet wurde, dem aber ausreichend liquide Mittel gegenüberstanden. 

Für das Geschäftsjahr 2022 standen Einnahmen von ca. 55.500 EUR, Ausgaben in Höhe von 

ca. 55.200 EUR gegenüber, so dass im Jahr 2022 ein Überschuss in Höhe von ca. 1.300 EUR 

erwirtschaftet wurde. Der ausführliche Kassenbericht ist dem Protokoll angefügt. 

 

TOP 8  Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung wurde für 2021 von Dirk Oelkers Frank Bresch und für 2022 von Frank 

Bresch und Elke Stöwer durchgeführt. 

Es gibt keine Beanstandungen. Die vorbildliche Arbeit von Birgit Gläsner wird besonders her-

vorgehoben. Die Kassenprüfer sprechen Birgit ihren besonderen Dank aus und baten die 

Versammlung um die Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes. 

 

TOP 9  Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig. 

 

TOP 10  Wirtschaftsplan 2023 

Birgit Gläsner stellte ihren Wirtschaftsplan für 2021 (Anlage zum Protokoll) vor. 

Die Versammlung hat diesen bestätigt. 

 

TOP 11  Ehrungen gemäß Ehrenordnung 

Für 40-jährige Vereinszugehörigkeit wurden mit einer Urkunde und der Goldenen Ehrenna-

del geehrt: Margrit Korsch, Marco Dierk, Hans-Jürgen Lampe, Regine Bewig, Jürgen, Nils u. 

Jan Könnecker, Jörg Lange, Liliane Rex, Dörte u. Karl-Heinz Schröder, Steffen Kaune. 

Für 25-jährige Vereinszugehörigkeit mit der Silbernen Ehrennadel wurden geehrt: Kerstin 

und Yannik Lauenstein, Tatjana und Philip Reyer, Alina, Leonie und Miriam Voß. 

Als Anerkennung der ehrenamtlichen Tätigkeit und „In Würdigung hervorragender Verdiens-

te um die Förderung des Sportes und in Anerkennung unermüdlichen Eintretens für seine 

Ziele“ wurden vom Landessportbund Niedersachsen mit der Goldenen Ehrennadel Birgit 

Gläsner, Karsten Piepenbrink, Elke Schönert-Sandmann und Manfred Söhlke, mit der Silber-

nen Ehrennadel Ina Oelkers und mit der Bronzenen Ehrennadel Jan Könnecker ausgezeich-

net. Einzelne Ehrungen fanden bereits während des Sportfests anlässlich des125-jährigen 

Vereinsjubiläums im vergangenen September durch den KSB-Peine statt. 

 

TOP 12  Wahlen des Vorstandes 

Manfred Söhlke dankt dem Vorstand für die in der letzten Amtszeit geleistete Arbeit. 

Der Vorsitzende stellt sich noch einmal zur Wahl, erklärt diese aber auch zu seiner letzten 

Kandidatur, während der über eine Lösung für die Nachfolge gefunden werden muss. 

Die meisten noch im Amt befindlichen Vorstandsmitglieder bekunden ihre Bereitschaft zu 

einer Fortführung des Ehrenamtes. 

Zum Wahlleiter wurde Dirk Oelkers durch die Versammlung bestimmt. 

Vorsitzender:    Manfred Söhlke, einstimmig wiedergewählt 

Stellvertretende/r Vorsitzender:  Kein Bewerber NN 

Kassenwartin:    Birgit Gläsner, einstimmig wiedergewählt 
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Mitgliederwartin:   Silvia Schröter, einstimmig wiedergewählt 

Sozialwartin:  Ina Oelkers, einstimmig wiedergewählt 

Gesundheitssport: Elke Schönert-Sandmann, einstimmig wiedergewählt 

Kinderturnen:  Yvonne Straube, einstimmig wiedergewählt 

Geschäftsführer: Rolf Jänsch, einstimmig wiedergewählt 

 

Karsten Piepenbrink wurde auf der Abteilungsversammlung als Obmann Volleyball wieder 

gewählt und wurde von der Mitgliederversammlung in seinem Amt bestätigt. 

Maik Fesser und Andre Hoffmann konnten in ihren Ämtern nicht bestätigt werden, da die 

Fußball-Spartenversammlung noch nicht stattgefunden hatte. Sie bleiben bis zur Spartenver-

sammlung kommissarisch im Amt. 

 

TOP 13  Wahl der Kassenprüfer 

Elke Stöwer bleibt als Kassenprüferin im Amt. Als neuer Kassenprüfer wurde Jan Könnecker und als 

Vertreter Steffen Kaune gewählt. 

  

TOP 14  Wahl des Ehrenrates 

Folgende Mitglieder wurden für den Ehrenrat gewählt: 

Frank Bresch (Vorsitzender), Leonie Voß (Stellvertreterin), Liliane Rex, Simon Miethke und 

Miriam Voß. Als Ersatzmitglied wurde Krystian Jasinski gewählt. 

 

TOP 15  Anträge 

Es lagen keine Anträge vor. 

 

TOP 16  Verschiedenes 

- Termine: Am 1. Mai findet vor dem DGH wieder das Maibaumaufstellen statt und 

am 6. Mai wird es ein Fest der örtlichen Vereine geben, bei dem diese sich der Öf-

fentlichkeit vorstellen. 

- Der Vorsitzende spricht einen Appell an alle Mitglieder aus, die Vereinskultur zu le-

ben und sich angemessen und respektvoll zu verhalten. Vor allem Wettkampfsport 

sollte sich durch Ehrgeiz, Spaß, Erfolg, aber auch Fairness auszeichnen. Er wies hier 

noch einmal auf die Bedeutung, Verantwortung und Vorbildfunktion der ÜL, Be-

treuer, Trainer, aber auch der Zuschauer hin. 

- Marlis Fridrich dankte dem Vorstand für die geleistete Arbeit. 

 

Der Vorsitzende dankte den Anwesenden für ihr Kommen und schloss die Sitzung. 

 

 

Ende der Sitzung: 21:55 Uhr 

 

 

____________________      ____________________ 

       Manfred Söhlke                 Rolf Jänsch 

       1. Vorsitzender                 Geschäftsführer 

 

Clauen, den 12.04.2023 


